

Nahara Ageleth Figueroa Caballero

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Antropología Médica I

1°

“B”

La antropología es la ciencia que estudia al hombre desde una perspectiva holística, cuya base primordial son dos ciencias que son muy antiguas, la psicología y la Sociología, ambas están vinculadas con el estudio del hombre, pero cada una de ellas tiene un papel muy importante. Recordemos que en la psicología se estudia al hombre como individuo, y las reacciones que tenemos cada uno de nosotros con un comportamiento muy especial dentro de un contexto en el cual donde cada uno hace lo que cada uno siente y piensa. Antropología médica es un subcampo de la antropología que brinda un conocimiento científico sobre el hombre en todas sus dimensiones ya sea social, cultural, física o biológica.

La preparación del médico tiene que interactuar con muchas disciplinas, hoy en día la antropología cumple un papel muy importante en el rol educativo porque comprendemos como el ser humano interactúa con la sociedad, el impacto económico, político y social que tienen las enfermedades hoy en día, esta disciplina fundada a finales del siglo XIX y a principios del siglo XX. En la siguiente redacción se hace una revisión de la evolución histórica y el impacto que la antropología ha tenido en el área de la medicina y sobre todo con su personal.

Como anteriormente logramos dar lectura a los artículos, nos damos cuenta que la antropología ha tenido un papel importante en nuestra vida cotidiana, sobre todo a nosotros como estudiantes del área de la salud, la lectura nos indica sobre la importancia de la antropología en la carrera de medicina, es muy importante ya que la antropología estudia al ser humano de manera general, como interactuamos con la sociedad y a futuro con nuestros pacientes. En el terreno de la antropología médica, es un tema íntimamente articulado con la emergencia, crecimiento, desarrollo y consolidación de la disciplina antropológica en nuestro país, ocupa una relación muy importante. La formación tradicional de nosotros los estudiantes del área de la salud ha tenido un enfoque excesivamente biológico sin tener en cuenta que el ser humano no solo se compone de biología y de anatomía, si no que se compone también de una perspectiva psicológica pero también social, entonces la rama que mejor puede aportar al área de medicina los conocimientos sociales es la antropología, y de hecho la gran mayoría de patologías actuales según los recientes estudios tiene una composición etiológicamente social, por eso yo creo que la perspectiva antropológica puede ayudar mucho a la medicina.

La importancia de la antropología social en el área de medicina, sabemos que la medicina es la encargada de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad que permite realizar un análisis integral de la persona, teniendo en cuenta tanto la enfermedad como los aspectos socioculturales del paciente, los valores culturales de las personas y el modo de vida de ellas, brindan una información sobre sus costumbres o manera de vivir.

Querts Mendez, menciona que un profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada con un enfoque biopsicosociocultural con la aplicación de un método clínicoepidemiológico además de tener una visión integral de los problemas de salud que se enfrenta, en este texto podemos ver la interacción que nosotros debemos tener como profesionales de la salud con nuestros pacientes.

Para entender y comprender a las personas y a la manera que tienen de enfrentar un problema de salud, la antropología nos brinda los dos enfoques, el del padecer y el del enfermar, entendiendo el padecimiento como la forma que tiene una persona de enfrentarse a un problema de salud, sea o no sea la enfermedad, podemos decir que la antropología nos ofrece un punto de vista y nos facilita el conocimiento de la población con la que trabajamos y la manera y los métodos específicos para encontrar una solución a los problemas en concreto.

La antropología es útil en la medida a la que contribuye en nuestro conocimiento acerca de del ser humano y sus necesidades, así mismo estamos expuestos a relacionarnos con las demás personas, a aprender a tratarlos con respeto, y así poner en práctica nuestros conocimientos, para entender mejor la antropología medica vamos a tomar como una problemática la migración ya que en la actualidad se están dando grandes movimientos migratorios, siempre ha existido gente que ha emigrado desde sus países de origen a otros ya sea por diferentes motivos, ya sea por comida, dinero, trabajo, o salud, es así como el campo de la medicina en el país debe de plantearse, como dar atención a todas estas personas de muy diferentes culturas integrando diferentes enfoques médicos y respetando muy cuidadosamente sus culturas, sus tradiciones y su diversidad.

La antropología medica de Pedro Laín Entralgo contextualiza la crisis de fundamentos científicos y expone doctrinas principales de la antropología, Laín estima su antropología medica como su empresa intelectual más alta y considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Podemos observar que el autor menciona que la antropología tiene mucho que ver en la salud de un paciente y en su relación médico-enfermo. Laín dentro de la historia de la medicina renuncia a la práctica médica para dedicarse a la investigación y docencia universitaria de la historia y de la consecuente filosofía de la medicina.

También celebra la mejora médica de la naturaleza humana, previniendo la enfermedad y aumentando el potencial biológico del individuo. La medicina científica se refiere a toda aquella que está fundamentada científicamente donde los profesionales estudian a profundidad el funcionamiento biológico-químico que posee el cuerpo humano, las enfermedades sus causas al igual que sus tratamientos, todos estos se ven sometidos a investigaciones que dan profundidad en ambientes bajo lineamientos científicos, la metodología es el camino que vamos a seguir para encontrar la verdad, esta metodología va utilizar diferentes instancias para poder llegar a ese conocimiento, Laín desemboca en la en la antropológica medica síntesis de las principales filosofías de la medicina.

La antropología médica estudia los problemas de la salud humana y los sistemas de curación en sus contextos sociales, culturales y económico-políticos, analiza las mediciones que explican las formas diferenciales de enfermar atenderse y morir entre individuos y grupos determinados, se considera las características y peculiaridades de las relaciones entre personas y grupos sociales que posibilitan o limitan los problemas de resolución de su salud.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.

(S.F.). Breve introducción a la Antropología médica.

Querts Méndez, Odalis, Orozco Echavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021-7030.

Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2:190-205.